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Com avaliação de 749 turmas,
Educação busca recomposição
Os reflexos negativos da pandemia sobre a educação, 
especialmente no ensino fundamental, sem dúvida, são 
um dos maiores desafios nesse período “pós-pande-
mia”. Em Cascavel, a Semed (Secretaria Municipal de 
Educação) promoveu a aplicação de avaliações diag-
nósticas com alunos do 1º a 5º ano de todas as escolas 
municipais, totalizando 749 turmas. De acordo com a 

Semed, os dados obtidos a partir dos resultados são tão 
completos que podem ser comparados a outras avalia-
ções, já tradicionais, como a Prova Paraná. O relatório 
gerado a partir do resultado das avaliações totalizou 
mais de 30 mil páginas, com pareceres direcionados à 
toda equipe da educação municipal, inclusive para cada 
um dos professores das turmas avaliadas.
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A estação mais fria do ano chegou exatamente às 6h14 desta terça-feira (21) e segue até o dia 22 de setembro, 
com previsão pouca chuva, baixas temperaturas e geadas. De acordo com o Simepar, há até previsão de 
“veranicos” a partir da segunda quinzena de agosto, porém, é preciso se preparar para episódios de frio intenso 
por vários dias consecutivos, com temperaturas negativas e as temidas geadas.
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A Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR torna público que requereu ao IAT 
Autorização Florestal do seguinte empreendimento - Atividade: Corte de vegetação para obras 
de ampliação SAA (captação); Endereço: Linha Ouro Verde; Município: Medianeira / PR.

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Adelina da Silva (69)
Valerio Marcio de Souza Cordeiro (75)
Maria dos Prazer Santo de Sancao (60)
Jurandir Monteiro Soares (80)
Geny Sandra Tonello (54)
Jose Maria Ferreira Dos Santos (84)
Joao Amaro (53)
Kaan Ribiskide Andrade (0)
Alexsander Piroca Campos (24)
Josias Bueno de Castro (76)
Mariano Jose da Silva (80)

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Cascavel disse que 
ainda aguarda orientação 
para iniciar a vacinação da 
quarta dose para este público. 
A Secretaria de Saúde já apli-
cou mais de 704 mil doses de 
vacinas contra a Covid-19 
em Cascavel, sendo que a 
vacinação segue nas unida-
des de saúde, de segunda a  
sexta-feira, sempre das 8h às 16h.

Para quem precisa de 
imunizar é importante obter 
informação sobre a vacina. A 
primeira dose para adultos 
de adultos ocorre em todas 
as unidades de saúde. 

A  s e g u n d a  d o s e  d e 
Astrazeneca está sendo 

Cascavel – A Sesa (Secretaria 
de Estado de Saúde do Paraná) 
emitiu ontem (20) uma reco-
mendação aos municípios 
que iniciem a aplicação da 
segunda dose de reforço 
para quem tem mais de 40 
anos já esta semana. A Sesa 
recebeu a Nota Técnica nº 
176/2022 da Coordenação 
Geral do Programa Nacional 
de Imunizações orientando a 
vacinação para este grupo. 

A mudança anunciada 
pelo Ministério da Saúde 
para pessoas com mais de 
40 anos atende a um pedido 
feito pelo Estado no mês pas-
sado, solicitando a ampliação 
desta nova etapa de vacina-
ção para outras faixas etárias. 
A segunda dose de reforço 
era indicada somente para 
pessoas acima de 60 anos há 
alguns meses. No último dia 4 
de junho, o Paraná anunciou 
a aplicação para o público 
com 50 anos ou mais.

De acordo com o secretá-
rio de Estado da Saúde, César 
Neves, os índices da Covid-19 
só são considerados estáveis 
hoje graças à vacinação, e, 
para isso, é necessário dis-
ponibilizar as vacinas para o 
maior número de pessoas. 
“Vamos repassar a orientação 
aos municípios e disponibili-
zar mais doses para aqueles 
que precisarem”, afirmou o 
secretário. Segundo os dados 
do Vacinômetro, o Paraná 
registra até agora 25.749.996 

Saúde do PR confirma segunda dose de 
reforço para quem tem mais de 40 anos

vacinas aplicadas. 
A estimativa do Ministério 

da Saúde é que 4,8 milhões 
de pessoas tenham mais de 
40 anos no Paraná, sendo que 
1.604.097 tem entre 40 e 49 
anos. A Nota Técnica orienta 
que a nova dose deve ser apli-
cada com vacinas da Pfizer, 
Janssen ou AstraZeneca. 
Mulheres grávidas ou puér-
peras devem receber prefe-
rencialmente o imunizante 
da Pfizer, e, caso não haja 
disponibilidade, poderá ser 
utilizada a vacina CoronaVac. 
As orientações também 
são válidas para pessoas 
imunocomprometidas.

POR QUE REFORÇO?
Daniel Fontoura Loss, chefe 

da Seção de Epidemiologia da 
10ª Regional de Saúde, expli-
cou que a vacinação primária é 
feita pela primeira e a segunda 
dose, mas que a terceira e a 
quarta dose são importantes, 
porque são doses de reforço 
aplicadas em um intervalo de 
quatro meses de uma para a 
outra. Ele explicou que diferen-
temente da dose de Influenza, 
por exemplo, que existem as 
vacinas anuais, a da Covid-19 

2,5 milhões de casos
Boletim divulgado ontem (20) 
pela Secretaria de Estado da 
Saúde registrou mais 1.100 
casos confirmados e uma morte 
em decorrência da infecção 
causada pelo novo coronavírus. 
Os dados acumulados do 
monitoramento da Covid-19 
mostram que o Paraná soma 
2.577.884 casos confirmados 
e 43.286 mortos pela doença.
Os dados de internamentos 
incluem todos os pacientes com 
casos de Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) e suspeitos 
ou confirmados da Covid-19. 
Até ontem, eram 700 pessoas 
internadas nos leitos SUS 
(162 em UTI e 538 em leitos 
clínicos/enfermaria), seja por 
suspeita ou diagnóstico de 
Covid-19 ou de outras SRAGs.
A Secretaria ainda informou a 
morte de mais um paciente. 
Trata-se de uma mulher de 97 
anos residente do munícipio 
de Capanema. O óbito ocorreu 
em 19 de junho de 2022.

é nova e por ter a mesma com-
posição, recebe é classificada 
como “reforço”. 

“No caso da gripe a vacina 
tem novos componentes que 
mudam com a vinda de novas 
cepas, por isso, a campanha 
acaba sendo anual. Já no 
caso da Covid-19, ainda é a 
mesma composição, por isso 

estão sendo tratada como 
dose reforço e estamos na 
segunda delas”, salientou 
Daniel. Segundo ele, ainda 
não se sabe se terão outras 
doses de reforço ou se as vaci-
nas serão reformuladas, que 
é algo ainda que está sendo 
estudado devido ao apareci-
mento das novas variantes.  

aplicada exclusivamente 
na unidade do bairro São 
Cristóvão, a segunda dose 
da Coronavac na unidade do 
Bairro Neva e a segunda da 
Pfizer será no Bairro Cancelli. 

A terceira dose para popu-
lação geral acima de 12 anos 
e a quarta dose para pessoas 
acima de 50 anos, trabalha-
dores da saúde, trabalha-
dores da limpeza urbana e 
pessoas com alto grau de 
imunossupressão estarão dis-
poníveis em todas as unida-
des de saúde. Já a vacinação 
para o público infantil será na 
quinta (23) e sexta-feira (24). 

A primeira dose, exceto 
criança de 5 anos e a segunda 

dose de Coronavac está sendo 
aplicada em todas as unida-
des. Já a segunda dose da 
Pfizer pediátrica e primeira 
dose para crianças de 5 anos 
nas unidades de saúde do 
Aclimação, Interlagos e Nova 
Cidade. Quem for se imunizar, 
é importante lembrar de levar 
a carteirinha de vacinação 
para atualizar o documento, 
e além disso, segue obriga-
tório o uso de máscara nas 
unidades de saúde. 

AEN

Cascavel ainda aguarda orientação
para aplicação da 4ª dose de reforço
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Nova Ferroeste
O governador do Paraná, Ratinho Junior apresenta hoje (21) 
os detalhes do edital da Nova Ferroeste, que ficará dispo-
nível para consulta pública. No documento estão regras do 
contrato que será levado à Bolsa de Valores no momento 
do leilão do projeto, previsto para o segundo semestre de 
2022. O edital será publicado oficialmente após a conces-

são do licenciamento ambiental.

Alckmin no Paraná
O pré-candidato a vice-presidente na chapa com Lula, o 

ex-governador de São Paulo Geraldo Alckmin (PSB) estará 
no Paraná na próxima semana. Alckmin cumprirá agenda 

pré-eleitoral em Curitiba, Londrina e Maringá. O objetivo de 
trazer Alckmin ao Estado é para justamente ser o represen-
tante do PT nos locais onde o partido encontra resistência 

do eleitorado.

Crise na Petrobras
O Conselho de Administra-
ção da Petrobras nomeou 
como presidente interino da 
companhia o diretor execu-
tivo de Exploração e Produ-
ção, Fernando Borges, até 
a eleição e posse do novo 
presidente, como prevê o 
estatuto da empresa.

Demissão
Pouco antes da decisão, 
José Mauro Coelho pediu 
demissão do cargo de presi-
dente da empresa e renun-
ciou ao cargo de membro do 
Conselho de Administração 
da Petrobras. No dia 23 
de maio, o Ministério de 
Minas e Energia informou 
que o governo federal, como 
acionista controlador da 
Petrobras, tinha decidido 
pela troca do presidente 
da companhia. À época, o 
governo anunciou que José 
Mauro Coelho, seria subs-
tituído por Caio Mário Paes 
de Andrade.

Combustíveis
A Comissão de Assuntos 
Econômicos do Senado 
deve votar hoje (21) dois 
requerimentos motivados 
pela política de preços 
de combustíveis. Em um 
desses requerimentos, 
o REQ 24/2022-CAE, o 
senador Alexandre Silveira 
(PSD) solicita a convocação 
do ministro da Economia, 
Paulo Guedes, para prestar 
informações sobre o recente 
anúncio de aumento dos 
preços dos combustíveis.

Itaipu
O diretor-geral brasileiro da 
Itaipu, Anatalicio Risden 
Junior, foi eleito presidente 
do Comitê Brasileiro da 
Comissão de Integração 
Energética Regional. O Bra-
cier é a representação bra-
sileira da Cier, órgão sem 
fins lucrativos que reúne 
empresas e organismos do 
setor energético dos países 

membros. No Brasil, o órgão 
reúne empresas e entidades 
do setor elétrico brasileiro, 
entre elas, o Ministério de 
Minas e Energia, Operador 
Nacional do Sistema Elétrico 
(ONS), Eletrobras e Furnas 
Centrais Elétricas.

Reforma Tributária
A comissão especial que 
analisa a proposta de 
reforma tributária (PEC 
7/20) realiza audiência 
pública para discutir o tema. 
O debate atende a requeri-
mentos apresentados por 
diversos parlamentares. 
Foram convidados para 
discutir o assunto o ex-depu-
tado federal, economista e 
fundador da Destrava Brasil, 
Luiz Carlos Hauly, o econo-
mista e diretor do Centro 
de Cidadania Fiscal (CCiF) 
Bernard Appy e o professor 
da FGV Marcos Cintra Caval-
canti de Albuquerque.

Censo 2022
O IBGE iniciou ontem (20) a 
coleta da Pesquisa Urbanís-
tica do Entorno dos Domicí-
lios, que mobilizará mais de 
22 mil supervisores censitá-
rios até 12 de julho. Trata-se 
do marco de início da ope-
ração do Censo 2022. No 
entanto, ainda não serão fei-
tas entrevistas e os dados 
serão colhidos apenas por 
meio de observação.

Mesário Voluntário
A Justiça Eleitoral deu 
início ao programa Mesário 
Voluntário 2022. O projeto 
é focado na ampliação do 
número de colaboradores 
da Justiça Eleitoral, de 
forma consciente e espon-
tânea. Os interessados 
podem ser universitários 
ou não, devendo ser qua-
lificados e aptos a desem-
penhar satisfatoriamente 
suas atribuições no dia da 
eleição. Para se cadastrar 
no programa, basta 
procurar a justiça eleitoral 
da sua cidade.

Brasília – A semana começou 
com muita discussão e debate 
em torno do novo reajuste 
dos combustíveis e a “dança 
das cadeiras” no comando da 
Petrobras que, mais uma vez, 
teve mudança na presidên-
cia. Logo na manhã de ontem, 
a estatal encaminhou duas 
notas oficiais à imprensa. A pri-
meira, informou que “o senhor 
José Mauro Coelho pediu 
demissão do cargo de presi-
dente da empresa na manhã 
de hoje (20/6). A nomeação de 
um presidente interino será 
examinada pelo Conselho de 
Administração da Petrobras 
a partir de agora. A Petro-
bras informa também que o 
senhor José Mauro Coelho 
renunciou ao cargo de mem-
bro do Conselho de Adminis-
tração da Petrobras”. 

Pouco mais de uma hora 
depois da primeira, a segunda: 
“A Petrobras, em continuidade 
aos fatos relevantes divulga-
dos hoje (ontem,20), informa 
que em decorrência da vacân-
cia na presidência da compa-
nhia, o presidente do Conse-
lho de Administração nomeou 
como presidente interino da 
companhia o Diretor Executivo 
de Exploração e Produção, Fer-
nando Borges”.

Na Câmara dos Deputados, 
o presidente Arthur Lira reafir-
mou a necessidade de se aten-
tar para a urgência da questão 
dos combustíveis. Por meio 
das redes sociais, Lira cobrou 
humildade de todos os atores 
envolvidos no tema e desta-
cou que não é o momento de 
agir com intransigência. “Não 
há o que comemorar nos fatos 
recentes envolvendo a Petro-
bras. Não há vencedores, nem 
vencidos”, disse sobre a renún-
cia de Coelho, completando 
que “há só o drama do povo, 
dos vulneráveis e a urgência 
para a questão dos combus-
tíveis. A hora é de humildade 
por parte de todos, hora de 
todos pensarem em todos e 
de todos pensarem em cada 
um. A intransigência não é o 
melhor caminho. Mas não a 
admitiremos. A ganância não 
está acima do povo brasileiro”.

Ainda na noite de ontem, 
Lira se reuniria com o colégio 

Investigação na CVM
Ainda na tarde de ontem (20), segundo adiantou a Folha, A CVM 

(Comissão de Valores Mobiliários) abriu processo administrativo para 
investigar a divulgação de notícias sobre a Petrobras. A investigação tem 
como alvo a divulgação da troca no comando da Petrobras. O processo 
avaliará se a comunicação ao mercado seguiu as regras estabelecidas para 
companhias abertas.

O órgão responsável pela fiscalização do mercado financeiro também 
questionou a Petrobras sobre movimentações atípicas com suas ações, 
após identificar alta nos números de negociações no fim da semana pas-
sada. Apenas na sexta-feira (17), após anúncio de reajustes nos preços da 
gasolina e do diesel, a estatal perdeu R$ 27,3 bilhões em valor de mer-
cado, segundo a plataforma de dados financeiros Economatica. O processo 
aberto nesta segunda é da supervisão responsável por analisar a divulgação 
de comunicados, notícias ou fatos relevantes por companhias com ações 
negociadas em Bolsa. A CVM não comentou o teor dos processos.

A CVM foi criada pela Lei 6.385/76, com o objetivo de fiscalizar, nor-
matizar, disciplinar e desenvolver o mercado de valores mobiliários no 
Brasil. A CVM é uma entidade autárquica em regime especial, vinculada ao 
Ministério da Economia, dotada de autoridade administrativa independente.

Combustíveis e Petrobras
‘abastecem’ discussões
em Brasília nesta semana

de líderes no início desta noite 
para discutir como dobrar a 
taxação do lucro da empresa 
(CSLL) e alternativas à política 
de preços a Petrobras, atual-
mente indexada ao dólar. Com 
a nova taxação, Lira espera, 
por exemplo, criar uma espé-
cie de voucher combustível 
para caminhoneiro e taxistas, 
mas não se posicionou quanto 
a criação de uma CPI (Comis-
são Parlamentar de Inquérito), 
defendida pelo governo, para 
investigar a estatal.

NO SENADO
Além da discussão de 

emendas à LDO (Lei de Diretri-
zes Orçamentárias) de 2023, 
que começa às 10h, a CAE 
(Comissão de Assuntos Econô-
micos) do Senado pode votar 
hoje (21) dois requerimentos 
motivados pela política de pre-
ços de combustíveis. Em um 
desses requerimentos, o REQ 
24/2022-CAE, o senador Ale-
xandre Silveira (PSD-MG) soli-
cita a convocação do ministro 
da Economia, Paulo Guedes, 
para prestar informações sobre 
o recente anúncio de aumento 
dos preços desses itens.

Já o senador Jean Paul 
Prates (PT-RN) apresentou um 
requerimento (REQ 19/2022-
CAE) de audiência pública na 
CAE para discutir a política de 
fornecimento e preços de gás 
natural da Petrobras. Jean 
Paul menciona o impasse entre 
fornecedores e distribuidores 
de gás em torno dos contratos 
com a Petrobras, em condições 
que “aparentam em muito 
exceder a obrigação legal de 
equilíbrio econômico-finan-
ceiro”. Ele também questio-
nou o papel da estatal diante 
de turbulências internacio-
nais que afetam os preços dos 
combustíveis.

Jean Paul sugeriu convidar 
para o debate o presidente 
da Petrobras; o presidente 
do Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica (Cade), 
Alexandre Cordeiro Macedo; 
e o diretor-geral da Agência 
Nacional do Petróleo (ANP), 
Rodolfo Henrique de Saboia.

Fernando Borges, novo presidente
interino da Petrobras
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VAGAS DE EMPREGO

Açougueiro;
Ajudante de açougueiro;
Ajudante de carga e descarga;
Almoxarife;
Armador de ferragens;
Assistente administrativo;
Assistente de mídias;
Assistente de vendas;
Atendente de balcão;

Atendente de padaria;
Auxiliar de cozinha;
Auxiliar de linha de produção;
Auxiliar de manutenção predial;
Calceteiro;
Camareira;
Conferente de mercadoria;
Costureira em geral;
Cozinheira de restaurante;

VAGAS DISPONÍVEIS NA 
AGÊNCIA DO TRABALHADOR 

Eletricista de manutenção industrial;
Encarregado de seção de controle 
de produção;
Farmacêutico;
Fiscal de loja;
Marceneiro;
Mecânico de motor diesel;
Montador de estruturas metálicas;
Vendedor interno.

Endereço: Rua Paraná, 3648 - Centro, Cascavel, PR - (45) 3333-2400

Agência do Trabalhador está contratando estagiários. 
Precisa estar cursando Administração, Processos Gerências ou afins.

Utilização da área do 
antigo ‘Posto Central’ 
terá ampla discussão
Cascavel – A demolição do pré-
dio que abrigou por anos um 
dos primeiros postos de saúde 
de Cascavel, o “Posto Central”, 
localizado na esquina das ruas 
Rio Grande do Sul e Rua Souza 
Naves, chama a atenção de 
quem passa pelo o local. A 
demolição está sendo execu-
tada pela Secretaria Municipal 
de Serviços e Obras Públicas a 
pedido da Secretaria Municipal 
de Saúde, dona do terreno. 

A limpeza do terreno, com 
a retirada total dos restos do 
prédio cinquentenário, que há 
7 anos estava totalmente desa-
tivado, deve estar concluída em 
até 15 dias. O prédio pertencia 
ao Governo do Estado, mas por 
meio da aprovação de uma lei 
na Assembleia Legislativa, foi 
repassado a Prefeitura de Casca-
vel, que decidiu demolir a estru-
tura que estava abrigando mora-
dores de rua, que utilizavam o 
espaço como abrigo durante a 
noite, além de ‘esconderijo’ para 
consumo de drogas. 

De acordo com o secretário 
municipal de Saúde, Miroslau Bai-
lak, o prédio já havia sido conde-
nado pelos engenheiros e existia 
a preocupação com as pessoas 
que estavam utilizando o espaço. 
Ainda não existe projeto de uma 
nova edificação no local, mas 
existe uma regra de que o espaço 
seja destinado a algum programa 
de saúde ou até mesmo a cons-
trução da sede da Secretaria. 

Miroslau disse que a lei 
exige que o espaço tenha esta 

“SEDS” ABRE AS PORTAS DA NOVA SEDE

destinação, mas que ainda não 
existe nenhuma definição. Um 
processo de discussão será ini-
ciado em breve e vai envolver o 
Conselho Municipal de Saúde e a 
própria sociedade, que pode indi-
car o que pode ser construído no 
local.  Ele explicou que existem 
algumas alternativas como ser 
destinado à construção de uma 
farmácia central ou a sede do Pro-
grama Municipal de Imunização. 

A nova sede da Secretaria Especializada de Cidadania, Proteção à 
Mulher e Políticas sobre Drogas, a SEDS, na Rua Clementino Miranda, 
2.100, no Bairro Brasmadeira, foi oficialmente inaugurada ontem 
(20). O atendimento será de segunda a sexta-feira, das 8h às 12h e 
das 13h30 às 17. “Não precisa ter encaminhamento, é só chegar na 
secretaria, nos procure e vamos encaminhar você para qual serviço 
que você precisa”, explica o secretário Misael Júnior.  O prefeito Leonaldo 
Paranhos disse que “de todas as ações no município, eu classifico essa 
como uma das mais difíceis, mas mais necessárias. [...] O poder público 
entra com a infraestrutura, mas a cidade precisa acolher esse programa 

que é o de salvar a vida das pessoas e de famílias”. 

S
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Caso a definição seja abrigar a 
Secretaria Municipal de Saúde, 
terá que ser construído um pré-
dio de 8 a 9 andares, para atender 
todos os setores. 

“Vamos deixar o terreno 
limpo e iniciar as discussões do 
melhor destinado, para então, 
passar a buscar recursos para a 
construção que pode ter inclusive 
o apoio de emendas parlamenta-
res”, adiantou o secretário. 

SECOM

Trabalho infantil
Na última semana, quinze 
alunos da rede municipal 
de ensino de Ribeirão Claro 
foram premiados com certi-
ficados no Projeto Ministério 
Público do Trabalho, que 
contempla o Dia Nacional 
de Erradicação do Trabalho 
Infantil, marcado em 12 
de junho. A premiação tem 
como proposta elencar os 
melhores trabalhos artísti-
cos e culturais após minis-
tradas atividades sobre o 
combate ao trabalho infantil.

Em breve
O ex-governador Beto Richa 
(PSDB), pré-candidato a 
deputado federal, disse que 
em breve terá novidades 
sobre as acusações, sem 
qualquer prova, que lhe 
custaram a eleição para 
senador em 2018. Richa 
informou que o partido e 
seus filiados devem seguir 
a decisão nacional sobre as 
coligações para presidência 
da República. O PSDB se 
uniu (em federação) com 
o Cidadania e deve apoiar 
Simone Tebet (MDB) à 
presidência. O pré-candidato 
ao Governo do Estado é o 
ex-prefeito de Guarapuava, 
Cesar Silvestri Filho.

No aperto
A aprovação pelo Congresso 
Nacional da redução do 
ICMS sobre combustível, 
energia elétrica, gás natural, 
telecomunicações e trans-
porte coletivo, evidenciou 
ainda mais a necessidade 
de os Estados economiza-
rem e priorizarem os servi-
ços de primeira necessidade 
para a população, como 
saúde e educação. “Os 
órgãos do Governo precisam 
fazer igual a iniciativa, se 
adaptarem à nova realidade 
para que possam prestar 
um atendimento eficiente à 
população, com a folha de 
pagamento e as despesas 
mais enxutas”, afirmou o 
presidente da Faciap, Fer-
nando Moraes.

Feriado na fronteira
O Parque Nacional do 
Iguaçu, em Foz do Iguaçu, 

Jeps Eletrônicos
Estão abertas as inscrições para os Jogos Escolares Eletrôni-
cos do Paraná. Em 2020, na edição piloto, os Jeps Eletrôni-

cos tiveram 3.297 inscrições e 1.315 participantes. A grande 
novidade para esta edição é o seu formato híbrido, com 

disputas online e as finais de algumas modalidades de forma 
presencial junto da fase final dos Jogos Escolares do Paraná.

no oeste do Paraná, superou 
a meta de visitação para o 
feriado de Corpus Christi 
deste ano. Entre a quinta (16) 
e este domingo (19) mais de 
25 mil visitantes passaram 
pelo local que abriga as Cata-
ratas do Iguaçu, conforme o 
parque. A expectativa era rece-
ber cerca de 20 mil pessoas 
nos quatro dias.

Rachadinha
A Justiça condenou a 18 
anos, 7 meses e 1 dia de 
reclusão um ex-vereador 
(2013-2016) de Araucária 
pela prática de “rachadinha”. 
Ele foi denunciado pelo MP 
pelos crimes de associação 
criminosa e concussão. Além 
do ex-parlamentar, também 
foram condenados dois ex-as-
sessores a 14 anos, 1 mês e 
12 dias e a 8 anos, 1 mês e 
3 dias de reclusão, além do 
pagamento de 50 dias-multa.

Censo 2022
O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
iniciou a coleta da Pesquisa 
Urbanística do Entorno dos 
Domicílios, que mobilizará 
mais de 22 mil supervisores 
censitários até 12 de julho. 
Trata-se do marco do início 
da operação do Censo 2022. 
No entanto, ainda não serão 
feitas entrevistas e os dados 
serão colhidos apenas por 
meio de observação.”Não é 
o início da visita de porta em 
porta, mas é a primeira ope-
ração pública de coleta de 
informações”, disse o diretor 
de Geociências do IBGE, 
Claudio Stenner.

Em protesto
O bolsonarista e líder dos 
caminhoneiros Marco Antonio 
Pereira Gomes, conhecido 
como Zé Trovão, conclamou a 
categoria a fazer um protesto 
na frente das refinarias da 
Petrobras no próximo dia 
27. O ato ocorreria devido 
ao mais recente aumento no 
preço do diesel e da gaso-
lina. Zé Trovão é pré-candi-
dato nas próximas eleições 
e, no ano passado, teve a pri-
são decretada pelo STF após 
fazer manifestações a favor 
do fechamento da Corte. 
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Edital relâmpago 

Os professores e alunos 
da Universidade Federal do 
Amapá foram surpreendidos 
no dia 10 de Junho com o 
edital da consulta prévia 
para escolha do reitor e 
vice-reitor, com prazo de 
apenas uma semana para 
campanha, debates e 
apresentação de propostas. 
Por regra, o edital deveria 
ter sido divulgado pela 
Comissão de Consulta 
Prévia cinco meses antes 
da expiração dos atuais 
mandatos – dia 22 de 
setembro; ou seja, desde 22 
de abril. E o prazo normal 
para campanha eleitoral é 
de um mês. Há suspeitas de 
ingerência política-ideológica.

Chamado 
internacional 
As principais ONGs inter-
nacionais que atuam na 
Amazônia preparam grande 
campanha nas redes sociais 
para alertar o mundo: Garim-
peiros, grileiros, madeireiros, 
desmatamento para pecuária 
– em terras particulares e da 
União, somados à violência 
com a ausência de forças 
policiais. Amazonas, Rondô-
nia, Acre e Pará, só para citar 
estes Estados, estão abando-
nados. Desde ano passado 
o Conselho da Amazônia, 
comandado pelo vice-presi-
dente Mourão, não se reúne. 

Mayday dos pilotos
Comandantes e pilotos das 
companhias aéreas do Brasil 
estão receosos com lobby 

Prospecção de risco
A indicação de Caio Mário Paes de Andrade para a presi-

dência da Petrobras, pelo presidente Jair Bolsonaro, travou 
em dois itens. A Coluna apurou com fontes da direção e do 
Palácio que ele não cumpriu dois requisitos da lista: não 

tem experiência anterior de gestão, conforme manda a Lei 
das Estatais (13.303), e há um constrangimento ainda a ser 
resolvido. Uma pesquisa da diligência interna constatou que 
ele não concluiu uma pós-graduação no exterior, conforme 

está no currículo – o caso já é comparado ao de Decotelli no 
Ministério da Educação. A assessoria da petroleira foi ques-

tionada e não respondeu até o fechamento da Coluna. 

das empresas no Congresso 
Nacional pela aprovação de 
uma lei que permite terceiri-
zação e contratação de mais 
estrangeiros. O mercado 
está mais aberto à contra-
tação de latinos no Brasil, 
para um exemplo. Com os 
aportes de capital estran-
geiro nas companhias, as 
acionistas estão empre-
gando mais compatriotas. 

Vaivém das 
poltronas
A turma de Brasília se 
apega a um mandato. Cinco 
ex-governadores confirmam 
candidaturas à Câmara dos 
Deputados pelo Distrito 
Federal: Rodrigo Rollemberg 
(PSB), Maria Abadia (UB), 
Rogério Rosso (PP), Agnelo 
Queiroz (PT), Cristovam 
Buarque (Cidadania). E dois 
ex-vices também entrarão 
no páreo: Renato Santana 
(PP) e Tadeu Filipelli (MDB, 
para distrital).

Turma do volante
A alta do diesel nas bombas 
e a estagnação do preço do 
frete já tiveram efeito para-
lelo na praça (e nas pistas). 
Cresceu significativamente a 
procura de caminhoneiros por 
crédito imediato – a ante-
cipação de recebíveis, em 
especial. Quem constata é 
a Repom, da Edenred Brasil 
especializada em soluções 
de gestão e pagamento de 
despesas para o mercado 
de transporte rodoviário de 
carga. Houve incremento 
de 251% na negociação de 
contratos, entre abril de 
2021 para o mesmo mês 
deste ano. 

A Coluna errou
A nota “Kalil a mil (no ar)” foi 
publicada ontem com dois 
erros. O nome certo é Alexan-
dre, e não Roberto Kalil. E 
ele se desincompatibilizou do 
cargo de prefeito de BH para 
viajar em campanha para o 
Governo de Minas. 

Identificar e corrigir falhas
A secretária de Educação de Cascavel, Marcia Baldini reforçou a impor-

tância deste trabalho que vem em prol de atender e acompanhar a apren-
dizagem dos alunos considerando os dois anos de pandemia, que houve a 
necessidade da mudança do ensino. “Precisamos desses dados para saber 
aonde estamos e o que precisamos fazer para melhorar os indicadores, algo 
extremamente necessário”, explicou. 

Segundo ela, nas escolas com resultado abaixo do esperado, a Semed 
estará fazendo ações e avaliando mais períodos, já que o objetivo é iden-
tificar as falhas e melhorar. “É algo extremamente importante e a avaliação 
não será aplicada somente neste primeiro semestre, mas também no mês 
de agosto e no mês de novembro”, completou a secertária. 

Semed avalia mais de 700
turmas para recuperar as
defasagens da pandemia
Cascavel - Em 2020 o mundo 
praticamente parou e mudou 
em todos os aspectos por 
conta da pandemia da Covid-
19. Em 2021 não foi diferente, 
muitas restrições, mas algu-
mas atividades ensaiavam 
uma volta à normalidade. 
Contudo, somente em 2022 
com a queda dos índices de 
transmissão da doença e o fim 
das restrições sanitárias mais 
severas é que a vida se apro-
ximou um pouco mais do que 
era antes da pandemia. 

Para a Educação, todo esse 
contexto foi imensamente 
desafiador e ainda é, espe-
cialmente, nos anos iniciais 
do Ensino Fundamental, onde 
se inicia e se concretiza a alfa-
betização. Justamente nesta 
fase, muitas crianças acaba-
ram tendo de estudar prati-
camente dois anos de forma 
remota, longe da figura indis-
pensável do professor.

Em Cascavel, durante este 
período, a Semed (Secreta-
ria Municipal de Educação) 
atendeu, mesmo a distância, 
mais de 30 mil alunos. Apesar 
do esforço dos profissionais 
da educação, as defasagens 
e dificuldades na aprendiza-
gem foram inevitáveis e com 
a volta das atividades presen-
ciais, um intenso trabalho de 
recomposição de aprendiza-
gem foi iniciado, começando 
o Projeto Recupera Mais, que 
consiste em reforço paralelo e 
a continuidade do reforço no 
contraturno escolar.

AVALIAÇÕES 
Como forma apurar com 

mais precisão como está o 
processo de ensino e apren-
dizagem na rede municipal 
de Cascavel, iniciou ainda 
no mês de maio a aplicação 
das avaliações diagnósticas 
com os alunos do 1º a 5º ano 
de todas as escolas munici-
pais, totalizando 749 turmas 
avaliadas. Segundo Rosane 
Brandalise Corrêa, diretora do 
Departamento Pedagógico da 
Semed, os dados provenien-
tes destas avaliações dire-
cionarão novos encaminha-
mentos desde o professor, em 
sala de aula, como as ações e 
decisões da própria Secreta-
ria, em termos de formação 

e ações de recomposição da 
aprendizagem.

“Com o resultado destas 
avaliações, vamos reorgani-
zar o formato das capacita-
ções ofertadas aos professo-
res. Nós obtivemos uma visão 
geral e também pudemos veri-
ficar quais turmas precisam de 
maior intervenção tanto da 
Semed, quanto da escola para 
a recuperação dos conteúdos 
no pós-pandemia”. 

Nas últimas semanas, o 
Departamento Pedagógico da 
Semed fez as devolutivas em rela-
ção aos resultados das avaliações 
aos coordenadores pedagógicos 
que, por sua vez, levaram as infor-
mações aos professores de cada 
unidade escolar.

O trabalho, desde a elabo-
ração das avaliações, orien-
tação aos professores e ins-
trutores de informática, que 
auxiliaram na aplicação das 
provas online aos alunos de 3º 
a 5º, até a elaboração do rela-
tório com os resultados foi rea-
lizado pela equipe do Departa-
mento Pedagógico. 

O levantamento dos dados 
obtidos a partir dos resultados 

das avaliações é tão completo 
que não fica aquém de outras 
avaliações, já tradicionais, 
como a Prova Paraná, por 
exemplo. O relatório gerado a 
partir do resultado destas pri-
meiras avaliações teve mais 
de 30 mil páginas, com pare-
ceres direcionados à equipe 
da Semed que assessora as 
escolas, aos coordenadores 
pedagógicos de cada unidade 
e, inclusive, devolutivas para 
o professor regente de cada 
uma das mais de 700 turmas 
que realizaram a avaliação.

O coordenador de Infor-
mática e Robótica da Semed, 
Marcel Kappes, autor dos con-
teúdos dos relatórios, refor-
çou a importância de entregar 
devolutivas direcionadas aos 
professores que atendem cada 
turma. “O conteúdo do relató-
rio só possui relevância quando 
acompanhado de considerações 
sobre as particularidades da 
turma, as individualidades dos 
alunos e o trabalho já realizado 
em 2022, portanto, é indispensá-
vel apresentar os resultados da 
avaliação ao professor regente 
de classe”, reforçou. 

 SEMED
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Cascavel – A estação mais fria 
do ano chegou exatamente às 
6h14 desta terça-feira (21) e 
segue até o dia 22 de setembro, 
com a previsão de dias frios e 
geadas, assim como ocorreu no 
outono. Segundo a previsão do 
Simepar (Sistema de Tecnolo-
gia e Monitoramento Ambien-
tal do Paraná), o primeiro dia 
da estação será um pouco mais 
quente na região Oeste, mas 
não é o panorama que deve 
permanecer durante a estação.

Segundo o Simepar, o 
inverno terá a permanência do 
fenômeno La Niña de intensi-
dade oscilando entre fraca e 
moderada. O meteorologista Rei-
naldo Kneib, disse que a expec-
tativa é de ingresso frequente 
de massas de ar frio e seco de 
origem polar, associadas ao 
deslocamento de frentes frias 
pelo Sul do país. A formação 
de nevoeiros será frequente e 
também são esperados alguns 
‘veranicos’, mais comuns a partir 
da segunda quinzena de agosto.

Segundo Kneib, o volume 
de chuva ficará entre próximo 
e abaixo da normalidade, já 
que nesta época do ano, os 
eventos de chuva são asso-
ciados à passagem de frentes 
frias, geralmente com baixos 
volumes. Para a região Oeste o 
mês de julho deve ter entre 30 
e 130 mm de chuvas e as tem-
peraturas terem em média de 
11 a 23 graus, já para o mês de 
agosto as chuvas serão de 20 a 
160 mm e as temperaturas de 
12 a 25 graus. Setembro deve 
mais chuvoso, com previsão de 
80 a 200 mm e temperaturas na 
casa dos 13,5 graus a 24 graus. 

FRIO INTENSO
Apesar da previsão dos ‘vera-

nicos’, a temperatura média deve 
seguir o padrão típico da estação. 

“Simepar Informa” diário
As redes sociais do Simepar disponibilizam, diariamente, a previsão 

do tempo no podcast “Simepar Informa”, com o mapa do tempo para 
o dia seguinte. Em www.simepar.br pode ser acessada a previsão horá-
ria para até 15 dias, por município, com indicadores das condições do 
tempo, temperaturas do ar mínimas e máximas, probabilidade e volume 
de chuvas, intensidade e direção dos ventos, sensação térmica, umidade 
relativa, visibilidade e pressão reduzida, além dos dados sobre o nascer e 
o pôr do sol e da lua.

Para acessar essa previsão, na página inicial à direita, o usuário deve 
digitar o nome da localidade. Também é possível ter acesso na barra de 
opções clicando em Tempo à Previsão e digitando o nome da localidade. 
Até o final do inverno, o Simepar emitirá as previsões de geadas para todas 
as regiões por categorias de intensidade que pode ser fraca, moderada ou 
forte, com antecedência de 72, 48 e 24 horas. Avisos são lançados no 
serviço Alerta Geada, mantido em parceria com o IDR-PR.

Inverno 2022 chega com 
previsão de pouca chuva,
geadas e até ‘veranicos’ 

 FOTOS: AEN 

Serão frequentes os episódios 
de frio intenso por vários dias 
consecutivos, com temperatu-
ras negativas e geadas amplas 
ocorrendo em alguns pontos 
do Oeste, mais fortes nas 
regiões Sul, Sudoeste, Cen-
tral, Campos Gerais e Metro-
politana de Curitiba.

AGROMETEOROLOGIA
O professor e agrometeorolo-

gista de Cascavel, Reginaldo Fer-
reira, falou que para este inverno 
estão previstas novas entradas 
de frentes frias, assim como 

ocorreram em maio e neste mês 
de junho. Além dessas, pelo 
menos mais três frentes são 
esperadas e, quando ocorrerem, 
trarão frio e geada. “A previsão é 
de que tenhamos um inverno um 
pouco mais seco do que o nor-
mal”, disse o professor. 

Segundo ele, essas frentes 
não devem trazer impacto para 
as culturas, já que o milho e o fei-
jão já estão em fase de colheita, 
porém, existe a preocupação 
com o trigo que, mesmo sendo 
uma cultura de inverno, pode 
sofrer se as geadas ocorrerem 
no período de floração. 

Em caso de geada prevista, 
o IDR Paraná orienta os agri-
cultores a adotarem medidas 
para prevenir ou reduzir danos 
às culturas sensíveis a baixas 
temperaturas. Recomenda-se 
o cuidado para com as lavouras 
de café de até dois anos, horta-
liças, mudas de frutíferas tropi-
cais recém-plantadas e viveiros 
de plantas sensíveis. Entre as 
opções de proteção aplicáveis, 
conforme a cultura, estão aque-
cimento, irrigação e cobertura 
das mudas. As granjas de aves 
e suínos devem ser aquecidas.

Amigos, amigos...
A falta de amigos faz com que o mundo pareça um deserto. A 
dica para começar a fazer amizades: aprender a ouvir. Exercite 

essa arte. Aos poucos, os amigos começam a aparecer.

   A origem da palavra amizade, que vem do latim amicus, pos-
sivelmente derivou de amore, amar, e representa uma relação 

de afeto entre duas pessoas. Ela envolve o conhecimento 
mútuo e a afeição, incluindo lealdade e altruísmo.  A amizade 
pode surgir por acaso. Como os homens são filhos de sua cir-
cunstância, de seu tempo, alguns valores, atitudes e compor-
tamentos relacionados com a amizade podem variar de acordo 

com a sociedade ou com o momento específico da história.
   Depois do amor, a amizade é um dos temas mais ressalta-

dos por nossos artistas.  Milton Nascimento, em sua “Canção 
da América”, diz que amigo é coisa rara e preciosa, para se 
guardar debaixo de sete chaves, dentro do coração.  Bons 

momentos compartilhados determinarão lembranças emotivas, 
e o que importa é ouvir a voz que vem do coração. E completa: 

“amigo é coisa para se guardar no lado esquerdo do peito, 
mesmo que o tempo e a distância digam ‘não’, e seja o que 

vier, venha o que vier, qualquer dia alguém volta para se encon-
trar” com outra pessoa, seja amigo ou amiga.

   Roberto e Erasmo Carlos são amigos de fé e irmãos cama-
radas, e dão a receita da amizade de décadas: participar de 
jornadas comuns, ter cabeça de homem, mas o coração de 
menino, e ficar ao lado em qualquer caminhada ou circuns-
tância. Boas recordações e atitudes de guerreiro, mantendo 

o coração sempre de portas abertas, sem nunca cair na 
incerteza. E também: “nos momentos difíceis da vida, em que 
precisamos de alguém para ajudar na saída, com a palavra de 
força, de fé e de carinho, um amigo dá a certeza de que não 

se está sozinho”.
   Oswaldo Montenegro propõe que façamos uma lista de 
grandes amigos, “quem você mais via há dez anos atrás, 

quantos você ainda vê todo dia, quantos você já não encon-
tra mais?... Faça uma lista dos sonhos que tinha, quantos 
você desistiu de sonhar, quantos amores jurados pra sem-
pre, quantos você conseguiu preservar?!... Quantos amigos 
você jogou fora?... Quantas pessoas que você amava, hoje, 

acredita que amam você?...”
   Para Francis Bacon, não há solidão mais triste do que a 
do homem sem amizades. A falta de amigos faz com que 
o mundo pareça um deserto. A dica para começar a fazer 

amizades: aprender a ouvir. Exercite essa arte. Aos poucos, 
os amigos começam a aparecer. A conhecida expressão: “Para 

conhecermos os amigos é necessário passar pelo sucesso 
e pela desgraça. No sucesso, verificamos a quantidade e, na 
desgraça, a qualidade”, é de Confúcio, que também recomen-
dava a importância de se evitar censuras entre amigos, pois 
elas afastam a amizade. Também é dele: “o silêncio é um 

amigo que nunca trai...”.
   Para Sêneca, não interessava a quantidade, mas sim a qua-
lidade dos amigos. E ele destacava a necessidade de sermos, 

primeiramente, amigos de nós mesmos: “Pergunta-me qual 
foi o meu progresso? Comecei a ser amigo de mim mesmo”. 
Sócrates era mais cuidadoso. Sugeria que, antes de se tomar 
alguém como amigo, devia-se observar como ele tratava os 

seus já amigos: “Não tomes como amigo um homem de quem 
não saibas primeiro como conservou a amizade com outros; 
porque deves esperar que procederá contigo tal como proce-

deu com os demais”.
   Desde a época dos antigos filósofos gregos, destacava-se 

a importância da amizade. Em caso de perda dela, sugeria-se 
a reconciliação e o perdão. Para Carl Rogers, a amizade “é 
a aceitação de cada um como realmente ele é”. E isso é 
difícil... “Às vezes construímos sonhos em cima das gran-
des pessoas... O tempo passa e descobrimos que grandes 

mesmo eram os sonhos, e as pessoas pequenas demais para 
torná-los reais”, disse Bob Marley.

Dr. Márcio Couto – Cardiologista e Diretor da AMC / CRM – PR 14933.
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Brasília - Em um dia de tur-
bulências domésticas e exter-
nas, o dólar aproximou-se 
de R$ 5,20 e fechou na maior 
cotação em quatro meses. A 
bolsa de valores chegou a cair 
1,42% durante a manhã, mas 
recuperou-se ao longo do dia 
e encerrou com estabilidade. 
O dólar comercial encerrou a 
segunda-feira (20) vendido a 
R$ 5,186, com alta de R$ 0,42 
(+0,81%). Este é o valor mais 
alto desde 14 de fevereiro, 
quando a divisa tinha encer-
rado em R$ 5,21. 

A moeda chegou a operar 

estável na maior parte do dia, 
mas o pessimismo no mer-
cado internacional nas horas 
finais de negociação empur-
rou a cotação para cima. Com 
o desempenho de hoje, o 
dólar acumula alta de 9,11% 
somente em junho. Em 2022, a 
divisa registra queda de 6,99%.

BOLSA
O dia também foi tenso no 

mercado de ações. O índice 
Ibovespa, da B3, fechou aos 
99.853 pontos, com alta de 
apenas 0,03%. As ações da 
Petrobras, as mais negociadas 

na bolsa brasileira, tiveram 
a comercialização suspensa 
duas vezes, após a renúncia 
do presidente da estatal. Os 
papéis, no entanto, recupera-
ram-se durante o dia.

As ações ordinárias (com 
direito a voto em assembleia 
de acionistas) da Petrobras 
fecharam o dia com alta de 
0,87%. Os papéis preferenciais 
(com prioridade na distribui-
ção de dividendos) tiveram 
ganhos de 1,14%. Durante a 
manhã, as ações da petro-
leira chegaram a cair 3%, logo 
após o anúncio da troca de 

comando da estatal.
Além das turbulências na 

Petrobras, o mercado externo 
também enfrentou um dia 
de oscilações. O dólar subiu 
diante das moedas de países 
emergentes, ainda refletindo 
o aumento de 0,75 ponto per-
centual dos juros básicos nos 
Estados Unidos, decidido na 
última quarta-feira (15) pelo 
Federal Reserve (Banco Cen-
tral norte-americano). Taxas 
mais altas em economias 
avançadas provocam fuga de 
recursos de países emergentes, 
como o Brasil. 

Rio de Janeiro - Durante ceri-
mônia de comemoração dos 70 
anos do BNDES (Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social), o ministro da 
Economia, Paulo Guedes, lem-
brou que a instituição financeira 
deve à União e criticou posicio-
namento jurídico apresentado 
ao TCU (Tribunal de Contas da 
União). O evento aconteceu 
ontem (20), no auditório do edi-
fício-sede do banco. O discurso 
foi acompanhado por funcioná-
rios, gestores do banco e convi-
dados e também foi transmitido 
pelas redes sociais.

A crítica de Guedes foi apre-
sentada após ele destacar as 
novas diretrizes na adminis-
tração do banco e classificar 
de “brilhante” o trabalho rea-
lizado nos últimos três anos. 
Segundo o ministro, nesse 
período, foram devolvidos 
cerca de R$ 260 bilhões. “Ainda 
estão devendo. E nos aplica-
ram uma rasteira. O pessoal 
do jurídico que deve estar por 
aí foi ao TCU. A inflação subiu 
e quando a inflação sobe, 
aumenta o subsídio. A capita-
lização à base de empréstimo 
é com taxa longa fixa. Quando 
a inflação sobe, o Brasil está 
subsidiando o BNDES. Mas o 
jurídico do BNDES teve a cora-
gem de ir ao TCU para conven-
cer o TCU de que é o contrário. 
E o TCU caiu. Falaram que se 
devolvesse agora, haveria uma 
perda para o banco. É o con-
trário. O BNDES está se bene-
ficiando. Vocês deveriam estar 
devolvendo porque o Brasil 
está precisando”, avaliou.

O presidente do BNDES, 

BNDES devolveu R$ 260 bilhões ao 
governo e “ainda estão devendo”

Gustavo Montezano, comentou 
que foram devolvidos cerca de 
R$ 400 bilhões. “Não foi isso 
não”, insistiu Guedes. Em outro 
momento do discurso, ele vol-
tou ao assunto. “Se for R$ 400 
bilhões, está legal. Se for R$ 
260 bilhões, está me devendo 
R$ 140 bilhões e tem que pagar 
até o fim do ano. E aí vocês têm 
que pegar o jurídico de vocês 
e falar para eles: ‘colabora aí’. 
Não nos obriga a pedir os divi-
dendos. Se não vamos ter que 
falar: ‘então, me dá 100% dos 
dividendos’”, disse.

GESTÃO
Em seu discurso, Guedes 

elogiou a atuação do BNDES 
na desestatização da Eletro-
bras e da Cadae (Companhia 
Estadual de Águas e Esgotos 
do Rio de Janeiro). Também 
defendeu a privatização da 
Petrobras e do Banco do Brasil. 

Ele propôs que os recursos 
obtidos fossem usados para a 
criação de dois fundos a serem 
geridos pelo BNDES: um de 
erradicação de pobreza e outro 
de reconstrução nacional.

O ministro também defen-
deu a gestão econômica do 
governo federal e considerou 
que há desonestidade intelec-
tual em análises que ignoram 

a tragédia humanitária e sani-
tária da pandemia de covid-19. 
“Todos os nossos movimentos 
são na direção correta. Come-
çamos travando a primeira 
despesa que era a previdência. 
Depois, desalavancamos os 
bancos públicos para derrubar 
a relação dívida/PIB [Produto 
Interno Bruto, soma de todos 
os bens e serviços produzidos 
no país]”, afirmou, citando ainda 
a realização de uma reforma 
administrativa informal, redu-
zindo o tamanho do estado atra-
vés da digitalização, evitando 
novas contratações.

ECONOMIA MUNDIAL
Guedes apresentou um 

prognóstico de “dias piores” 
para a economia mundial, 
mas sustentou que o Brasil 
está no início de um novo ciclo 
de desenvolvimento e possui 
uma dinâmica de crescimento 

própria. “Estamos fora de sin-
cronização com a economia 
mundial. Não acredite que se 
lá fora afundar, nós estamos 
perdidos. Não é verdade. Nós 
temos vitamina para crescer”, 
disse.

Em sua visão, o cenário para 
a Europa e para os Estados Uni-
dos é de inflação e recessão. 
“O Brasil é o contrário. Levan-
tamos, tomamos um tapa na 
cabeça e caímos de novo. Era a 
covid-19. Levantamos de novo e 
tomamos agora com essa guerra 
na Ucrânia. Mas a verdade é que 
nós temos resiliência, temos 
força e temos quase R$ 900 
bilhões de investimentos para 
os próximos 10 anos”. Ele avalia 
ainda que os esforços mundiais 
em torno da segurança energé-
tica e da segurança alimentar 
abrem oportunidades para o 
país. “O Brasil está condenado 
a crescer”, afirma.

R$ 5,18: Dólar bate o maior valor em quatro meses



Palavras cruzadas

Alerta de spoiler: seu jeito mais espontâneo, agitado e 
ágil tem tudo pra te ajudar a brilhar em reuniões, grupos 
de discussão ou trabalho em equipe. Há chance de fazer 
novas amizades e até receber uma mãozinha de alguém 
da turma ou de um colega do serviço. À tarde, você ten-
de a arrasar em seus contatos, já que estará muito mais 
sensível e falando superbem. 

Leão, meu consagrado, a vontade de se aventurar 
mais pode bombar hoje. Há chance de se dedicar a 
um novo ideal, objetivo ou serviço com muita garra, 
coragem e rapidez. Planos de viagem, estudos, ex-
periências ou assuntos diferentes tendem a abrir os 
seus horizontes, além de trazer alegrias. 

Há sinal de transformações. Tudo indica que irá agir 
com mais independência, iniciativa e coragem. E 
se algo desandar, tende a ter decisões rápidas pra 
contornar os perrengues. Os negócios, sobretudo se 
lida com as finanças de outras pessoas, têm tudo pra 
prosperar. À tarde, os astros enchem o seu astral de 
boas energias, aproveite. 

A Lua dá a maior força pra você vencer na vida ao 
destacar seu lado independente, ativo e caprichoso. 
Além de terminar suas coisas mais rápido, conta 
com garra pra resolver qualquer pepino. O clima 
confortável de casa deve ser ótimo pra quem faz 
home office. Com a família, você tende a mostrar 
seu coração aberto e generoso.

Tudo indica que terá facilidade pra expressar suas ideias 
hoje! Com a mente e curiosidade em alta, tende a apren-
der mais, ficar por dentro de tudo e absorver informa-
ções. Você deve esbanjar criatividade, imaginação fértil 
e excelentes planos para o futuro. Tem tudo pra arrasar 
nas conversas, apresentações e reuniões. 

A Lua embarca na sua Casa da Fortuna e desta-
ca seu lado ousado, decidido, pronto pra ação. 
A grana tende a entrar mais fácil, sobretudo se 
trabalha com público, artigos femininos, produtos 
para o lar ou alimentação. A sorte está no ar e 
há boas chances de ampliar seus bens materiais, 
além de estabilidade. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos a 21 de junho são de Câncer com a personalidade de Libra. São muito ligados à famí-
lia e a Terra em que nasceram. Gostam de Artes. De Música principalmente. Nas relações pessoais 
e também públicas, são diplomáticos e quase sempre conseguem mudar a situação, quando a isso 
se dispõem. Gostam de se colocar como intermediários entre pessoas e ou interesses divergentes. 
Assim contribuem para que as partes façam as pazes. Podem fazer acordos com facilidade. Vão 
bem seguindo a carreira diplomática.

Horóscopo nascido em 21 de junho

Se depender do céu, hoje vocês vão travar no sucesso, 
meninos e meninas de Escorpião! Esbanjando pique, 
agilidade e empolgação no emprego, tudo indica que 
ficará mais popular com os colegas e a chefia. Os as-
tros revelam que você tende a se comunicar com mais 
delicadeza e pode fazer o maior sucesso.

Na profissão, o cenário é perfeito sem defeitos! O dia 
promete mudanças e há boas chances de se dedi-
car a tarefas ou funções variadas. Tudo indica que a 
vontade de subir e ganhar reputação irá aumentar. De 
quebra, você tende a se expressar com sinceridade, 
pode conhecer pessoas e ficar popular, sobretudo se 
atua com público.

Papo reto, papo sério: a Lua se muda para o seu in-
ferno astral e seu jeito normalmente pé no chão deve 
dar lugar a atitudes impulsivas. Pra não entrar em 
maus lençóis, afaste-se e tranquilize a mente antes 
de tomar decisões. Trabalhar sozinho(a) também 
será uma boa. Procure fazer suas tarefas com calma.

Sua impulsividade deve bater recorde e você ten-
de a se jogar em suas tarefas, ideias, planos e até 
nas pessoas. Só cautela pra não se queimar, hein! 
Os astros trazem mais sorte e há sinal de excelentes 
oportunidades. Pra manter a saúde e continuar en-
trando em suas roupas, a dica é se exercitar ou fazer 
um esporte. 

Tudo indica que vai mandar superbem em suas 
relações pessoais e profissionais hoje. Mais inde-
pendente e espontâneo, seu signo tende a tomar a 
iniciativa, dar sugestões em reuniões e apoiar os co-
legas de trabalho. Pode fazer excelentes contatos e 
consolidar parcerias vantajosas, com grandes chan-
ces de render bons frutos.

A Lua migra para o seu paraíso astral e tudo indica 
que seu signo não vai ficar parado. Deve se jogar em 
projetos novos, ideias ou um trabalho diferente com 
coragem e otimismo. Contando com muita simpa-
tia, tende a deixar as pessoas confortáveis perto de 
você, o que favorece seus relacionamentos pessoais 
e profissionais. 
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Toledo - Toledo foi uma das oito cida-
des brasileiras homenageadas pela 
Anceec (Agência Nacional de Cultura, 
Empreendedorismo e Comunicação) 
com o Certificado de Responsabili-
dade Cultural. A entrega do reconhe-
cimento aconteceu ainda na semana 
passada, em Brasília, e o município foi 
representado pela secretária munipal 
da Cultura, Rosselane Giordani.

O certificado é entregue a institui-
ções e personalidades que trabalham 
em prol do reconhecimento da cultura, 
o que comprova a relevância de Toledo 

neste segmento no cenário nacional. 
Também foram homenageados os 
municípios de Anápolis/GO, Balneário 
Camboriú/SC, Gramado/RS, Guarulhos/
SP, Jundiaí/SP, Rio Claro/MG, São José 
dos Campos/SP e Uberlândia/MG.

Rosselane relatou que a premiação 
representa um momento muito espe-
cial para o Toledo e para toda a equipe 
da Secretaria da Cultura. “Nosso muni-
cípio figurar entre os selecionados para 
esta premiação, o único do Paraná a 
recebê-la, é motivo para celebração”, 
disse a secretária, lembrando que o 
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Tipo de
cerveja
inglesa

Árvore
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Estou
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Sucede 
ao "O"

Afia
(a faca) 
Marisa

Orth, atriz

3/ale — eia. 5/aspas — canga — grega. 6/mamata.
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Toledo é certificada por “Responsabilidade Cultural”
 ASSESSORIA 

Município tem trabalhado para apoiar 
à classe artística “tão prejudicada pela 
pandemia e fortalecer a nossa identi-
dade cultura por meio da criação de 
espaços que dão visibilidade à nossa 
produção artístico-cultural”.  

De acordo com a secretária, este 
reconhecimento corrobora com o 
título de “Capital da Cultura no Oeste 
do Paraná” que Toledo ostenta desde 
a década de 1970. “Afinal de contas, 
foi aqui que surgiu a primeira Casa da 
Cultura do estado, fomos pioneiros na 
implantação do Conselho Municipal de 
Políticas Culturais, temos o segundo 
maior teatro do interior paranaense, 

entre outros fatores que fizeram do 
nosso município ser o nono do Brasil 
em atratividade cultural, segundo o 
IBGE”, completou. 
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P A S S A R E L A

B A C U S A M
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A S P A S I R
T E P A D I R

M E N T I R O S O
C A O S D T

X I S A C E S A
D I A C O R

M O N T A N H A
I N A R I A

V A L E N T I A
E N R O S C A D A

Local de
desfile das
modelos

Provido do
necessário

Embalar
(o bebê)

Mudança
de (?):

sugestão
a doentes

Mulher de
príncipe
indiano

Traje da dançarina
de quadrilha

A família
(fig.)

Amassar
(a roupa)

Bastão do
bilhar (pl.)
Sílaba de
"rústico"

Culpam; in-
criminam
Somente; 

unicamente
Produtora 
de pérolas

Capaz;
habilitado

Plástico de
garrafas
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Grande
desordem
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letra "X"
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da Nasa
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Nacional

É escalada
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Emite
ruído
como
o sino 

Coragem;
audácia

Conso-
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Enrolada;
torcida

O sinal 
" "

Que não diz
a verdade

Vogais de
"cama"

Ctrl+(?),
atalho pa-

ra imprimir,
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(Inform.)

Código da
pilha "palito"

Idem
(abrev.)

Haste onde
se prende
o algodão
para fiar

Somar

Significa
"Interno",
em PIB 

3/aaa — pet — usa. 4/adir. 5/ítalo. 9/enroscada.
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Adquira o cupom 
no valor de R$ 210,00.

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0794 | (44) 99116-7662 (WhatsApp)

Sua doação será destinada para a manutenção 
do Complexo Hospitalar e Casa de Apoio!

Sorteio 30/11/2022  
pela extração da Loteria Federal

2º Prêmio: Fiat Mobi EASY 1.0 FLEX 
MANUAL, Ano 2021, Modelo 2022

1º Prêmio: Lancha motorboat
Evinrude 225Evinrude 225

3º Prêmio: Motocicleta CG 160cc 
START - Ano/Modelo 2022 4º Prêmio: Televisor 43’

*IMAGENS ILUSTRATIVAS

 Os cuidados com o carro 
não começam só quando há 
problemas, mas desde antes, 
a famosa manutenção preven-
tiva, que você mesmo pode 
fazer na sua garagem, antes 
mesmo de dar a partida. 

Os principais cuidados que 
se pode fazer em casa são:

1° - Observe o consumo
Se o carro estiver consu-

mindo muito combustível, é 
um sinal de que o motor está 
com problemas. O carro pode 
estar se esforçando muito para 
ganhar velocidade e os com-
ponentes importantes podem 
estar se desgastando.

A Volvo colocou on-line 
mais um dos filmes da série 
“Com a Volvo rumo ao Zero 
Acidentes”. Numa ação total-
mente digital, a campanha 
consiste em uma série de 
vídeos no YouTube com relatos 
de transportadores que priori-
zam redução de acidentes em 
suas operações. “Segurança 
é um valor fundamental para 
a Volvo desde a fundação em 
1927. Somos a marca que mais 
inova em tecnologias para evi-
tar acidentes. Além disso, agi-
mos também na mobilização 
do setor de transportes para 
esse objetivo. A visão Zero 
Acidentes é nossa visão de 
futuro com os veículos da 
marca”, afirma Marco Greiffo, 
head de comunicação corpo-
rativa da Volvo.

O mais recente filme foi 
estrelado pelo Grupo ALP/
Bessega & Marson, de Canoas 
(RS), referência no transporte 
de produtos químicos e com-
bustíveis. Em pouco mais de 
um mês, o material já teve 
mais de 553 mil visualizações 
no YouTube. “As inovações do 
veículo, além da segurança 
humana que a equipe da 
Volvo nos proporciona, trazem 
muita confiança”, afirma Igor 
Zveibrucker, diretor geral da 
empresa, em depoimento no 
vídeo. O Grupo investe pesa-
damente em capacitações para 
uma melhor condução, geren-
ciamento de riscos e produtos 
de alta tecnologia.

Volvo faz campanha por zero acidentes
ZERO ACIDENTES

Lançada em 2021, a campa-
nha de comunicação destaca 
empresas que compartilham 
com a Volvo da visão Zero Aci-
dentes fatais e investem em 
gestão de segurança de tráfego 
rodoviário, seguindo os requi-
sitos da ISO 39001. A norma 
internacional apresenta dire-
trizes de gerenciamento que 
permitem reduzir o número de 
fatalidades por meio do con-
trole das variáveis do ambiente 
e da condução. “Há quase uma 
década a Volvo trouxe a visão 
Zero Acidentes para o Brasil, for-
talecendo nosso compromisso 
com a segurança. As empre-
sas que seguem esse modelo 
conseguiram reduzir colisões 
e aumentar a produtividade 
de suas operações, reduzindo 
também prejuízos econômi-
cos. Com esta ação de comuni-
cação queremos divulgar ainda 
mais esse conceito e ampliar o 
alcance”, ressalta Greiffo.

SEGURANÇA NO TRÂNSITO
Muito além do desenvol-

vimento de novas tecnolo-
gias para seus produtos, a 
Volvo conta com outras ações 
para conscientizar e alertar a 
sociedade para uma mobili-
dade mais segura. Neste con-
texto, surgiu em 1987 o Pro-
grama Volvo de Segurança no 
Trânsito (PVST). O projeto tem 
como objetivo conscientizar e 
mobilizar a sociedade na busca 
de soluções para aumentar a 

segurança e reduzir a quanti-
dade e a severidade dos aci-
dentes de trânsito. Algumas 
de suas iniciativas atuais são 

Igor Zveibrucker, diretor 
geral do Grupo ALP/Bessega 
& Marson, uma das empresas 
da campanha “Com a Volvo 
rumo ao Zero Acidentes” 

DIVULGAÇÃO

a promoção da visão Zero Aci-
dentes, o Atlas da Acidentali-
dade, a ISO 39001 e o aplica-
tivo Eu Rodo Seguro.

Cuide bem do seu carro,  pra ele não te deixar na mão
2° - Verifique o nível da 
água e dos lubrificantes

Sempre verificar água 
e óleo, pois pode ter vaza-
mentos. No caso da lubrifi-
cação, o consumo alto pode 
sinalizar problemas graves 
no motor, que podem piorar 
caso você demore para ir até 
o mecânico.

Quanto ao sistema de arre-
fecimento, quando for neces-
sário completá-lo utilize o sem-
pre mesmo tipo de aditivo que 
já está no reservatório e anote 
para não esquecer.

3° - Calibre os pneus
Sempre utilizar a calibra-

gem correta dos pneus do seu 
carro para um desgaste correto 
e natural.

Chegue uma vez por 
semana se a calibragem dos 
pneus está certa e se tem furos 
nos pneus.

4° - Mantenha o carro limpo
É importante para mantê-lo 

sempre conservado, limpe o 

carro uma vez por semana e 
o ar-condicionado uma vez 
por ano.

5° - Fique atento a barulhos
Sempre atendo a sinais 

de problemas, como baru-
lhos de batida, Chiados no 
freio, batidas na suspen-
são ou ruídos no motor são 
sinais de que o mecânico 
precisa ser visitado logo.

6° - Cuidar da parte 
interna do veículo

Sempre cuidar e higieni-
zar a parte interna do veículo, 
cada modelo tem uma forma 
mais eficiente de limpeza, é 
muito importante fazer um 
Detail no carro, que é um pro-
cesso profundo e detalhado de 
limpeza interna, higienizando 
bancos, painel tetos e forros 
respeitando cada material do 
carro, com detalhamento tam-
bém da parte do motor, man-
gueiras e da parte inferior do 
carro, amortecedor, rodas e 
escapamento. 
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Com emoção, Verstappen vence no Canadá
Com emoções nas voltas finais, o holandês Max Verstappen venceu domingo o GP do Canadá de Fórmula 1. 

Foi a 26ª vitória da carreira do piloto da Red Bull, que segurou a pressão do espanhol Carlos Sainz Júnior, da Fer-
rari, o segundo colocado. Lewis Hamilton, da Mercedes, conquistou o terceiro lugar. Com a vitória, Verstappen 

isola-se na liderança do campeonato, com 175 pontos, fazendo dobradinha com Sérgio Perez, seu companheiro 
na Red Bull, que com 129 pontos é o vice-líder. Charles Leclerc, da Ferrari, ocupa a terceira colocação, com 126 
pontos; seguido por George Russel (Mercedes), com 111; Carlos Sainz, 102; e Lewis Hamilton, com 77 pontos. 
A 10ª etapa da Fórmula 1 será disputada no dia 3 de julho, com o GP da Grã-Bretanha, em Silverstone. A Fór-

mula 1 volta daqui duas semanas, entre os dias 1 e 3 de julho, em Silverstone, com o GP da Grã-Bretanha.

Kart
O kart agitará duas cidades 

no Paraná no próximo fim 
de semana. Pato Branco e 
Campo Mourão realizam etapas 
dos seus campeonatos.

Telêmaco Borba
Telêmaco Borba estará 

em festa no próximo fim de 
semana, com a inauguração 
do seu autódromo de terra. 

Troféu Ayrton Senna
O londrinense Davi Alkimin 

sagrou-se campeão da categoria 
F-4 Júnior no Troféu Ayrton 
Senna, disputado sábado, no 
Speed Partk, em Birigui, interior 
de São Paulo. Já Guilherme 
Moleiro, de Rolândia, foi vice-
campeão da categoria Cadete. 

Cascavelenses disputam
Pato-branquense de Kart

Visando o Campeonato 
Paranaense de Kart, os kartis-
tas cascavelenses disputarão 
a etapa de abertura do Cam-
peonato Pato-Branquense 
de Kart, que será disputada 
sábado e domingo no Kar-
tódromo Ayrton Senna. Os 
cascavelenses que já confir-
maram presença são Joelson 
Alves, da equipe Transdesk/
Segtruck; Marcos Fernandes 
dos Santos, da equipe JFS 
Guinchos; e Edivan Monteiro, 
da equipe Cascavel Diesel.

Joelson irá disputar a 
categoria F-4 Sênior, Mar-
cos Fernandes, a 125, e Edi-
van Monteiro, a F-4 Light. Os 
três optaram em disputar 
a primeira etapa do Pato-
-Branquense já pensando no 
Campeonato Paranaense. No 
sábado serão disputadas as 
duas baterias classificatórias, 
ficando para domingo a bate-
ria final de todas as categorias. 

Pasto Branco, no Sudoeste, 
sediará a segunda etapa do 
certame estadual nos dias 17 
e 18 de setembro. A abertura 
será em Foz do Iguaçu nos 
dias 5 e 6 de agosto e a etapa 
de encerramento está progra-
mada para 5 e 6 de dezembro, 
em Foz do Iguaçu.  

Joelson Alves irá disputar a categoria F-4 Sênior em Pato Branco

Marcos 
Fernandes 
prepara-se 
para disputar 
o Paranaense 
na 125cc

Edivan Monteiro adiante que o Kartódromo de Pato Branco é um dos seus preferidos
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CHEIA
13/07 - 15h38
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Paranaguá
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min 15
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max 25
min 16
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Quarta 22/6/2022

Sol
Quinta 23/6/2022

Sol
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Lotofácil concurso: 2551

Cascavel - A primeira entre as 
categorias de acesso do fute-
bol brasileiro deverá ter um 
pouco mais de auxílio aos 64 
clubes participantes da fase 
de grupos. Esta é a intenção 
dos dirigentes dos times que 
disputam a quarta divisão 
nacional. No próximo dia 5 
de julho eles estarão reuni-
dos na sede da CBF para uma 
reunião com o presidente da 
entidade, Ednaldo Rodri-
gues. O assunto: um possí-
vel aporte financeiro para as 
equipes da quarta divisão.

Recentemente, times da 
Série C receberam cerca de 

Série D pode receber aporte da CBF
R$600 mil como forma de 
auxílio, sem contar valores 
da competição já custeados 
pela CBF. Na Série D, algumas 
das despesas da competição 
também são custeadas em 
quantidades menores. 

CASCAVEL
Apesar do fraco desem-

penho, o Futebol Clube Cas-
cavel, garantiu um ponto 
importante fora de casa. O 
empate com o Caxias, no fim 
de semana, colocou a Ser-
pente na vice-liderança do 
grupo, ampliando as possi-
bilidades de garantir uma Jogo em Caxias manteve o time na briga por vagas 

vaga na próxima fase. Ontem 
(20), o FC Cascavel retomou 
os treinos visando a partida 
do próximo sábado, no Olím-
pico, contra o Aimoré.

“Foi um empate importante 
porque conseguimos manter 
o Caxias na terceira posição e 
seguimos com a vice-liderança. 
Nós entendemos que a vitó-
ria é iminente neste jogo em 
casa diante do Aimoré porque 
podemos ficar muito próximos 
da classificação”, projeta o téc-
nico Tcheco. Para o confronto, 
o volante Jacy cumpre suspen-
são automática após receber o 
terceiro cartão amarelo. 

Cascavel - Depois da vitória por 
4 a 2 contra o São José, fora de 
casa, pela Liga Nacional, o Cas-
cavel Futsal tem mais dois jogos 
duros nesta semana. A Serpente 
Tricolor terá compromisso pela 
Série Ouro e pela LNF. O primeiro 
desafio será na quarta-feira (22). 
A equipe vai até Pato Branco 
enfrentar os donos da casa pelo 
estadual. O jogo será às 20h, no 
ginásio Dolivar Lavarda. Os dois 
times já se enfrentaram neste 
ano pela LNF e o Tricolor voltou 
da região sudoeste com uma 

vitória por 2 a 0.
No sábado, a equipe do téc-

nico Cassiano Klein volta a com-
petir pela Liga Nacional. O Trico-
lor receberá o Tubarão, às 18hs, 
no Ginásio da Neva. Com campa-
nhas sólidas nas duas competi-
ções, o Cascavel Futsal irá apro-
veitar a semana para se preparar 
bem para estas duas partidas. 

O objetivo da comissão téc-
nica é conseguir duas vitórias 
para conquistar os pontos que 
irão manter o time na briga 
pelas primeiras colocações.  

São Paulo – O presidente do 
Santos, Andrés Rueda, denun-
ciou a tentativa de suborno 
feita por um funcionário do 
clube a uma atleta do Red Bull 
Bragantino antes da partida 
pelo Campeonato Brasileiro 
Feminino. O funcionário, que 
foi detido, teria entrado em 
contato com uma jogadora do 
Massa Bruta para alcançar uma 
combinação de resultados no 
primeiro tempo do confronto.  

Segundo o presidente do 
Santos, a ideia era de que o 
Peixe conseguisse um resul-
tado elástico já no primeiro 
tempo do confronto. Andrés 
Rueda confirmou que a ati-
tude teria sido tomada com 
influência para um retorno de 
apostas. Andrés Rueda ainda 
revelou que aconteceram algu-
mas coisas esquisitas com a 
arbitragem durante a partida 
entre Santos e Red Bull Bra-
gantino no Brasileirão femi-
nino. Segundo o presidente, 
existiram entregas de envelo-
pes e ações suspeitas.

Rio de Janeiro - O Flamengo 
divulgou ontem (20) o bole-
tim médico atualizado de 
Bruno Henrique, que sofreu 
grave lesão no joelho direito 
contra o Cuiabá, no Mara-
canã, em partida pelo Cam-
peonato Brasileiro. O ata-
cante passou por exames 
médicos que confirmaram 
uma lesão multiligamentar no 
joelho direito e a necessidade 
de realização de cirurgia. Isso 
deixará Bruno Henrique fora 
dos campos por até um ano.

Rio de Janeiro – O Brasil se deu 
bem no Mundial de Vôlei de Praia 
realizado em Roma. Além do título 
feminino, o país teve dobradinha 
no pódio masculino. Campeãs 
na base, campeãs no adulto! Ana 
Patrícia e Duda venceram as cana-
denses Bukovec e Brandie por 
2 sets a 0 (21/17 e 21/19) e con-
quistaram o ouro no Mundial 
de vôlei de praia, em Roma, na 
Itália. A dupla, que tem no cur-
rículo o título dos Jogos Olím-
picos da Juventude em 2014 e 
foi bicampeã mundial sub-21 
em 2016 e 2017, retomou a par-
ceria este ano. 

A campanha perfeita teve 
oito vitórias em oito jogos e ape-
nas um set perdido. No naipe 
masculino, teve dobradinha 
no pódio. Vitor Felipe e Renato 
foram superados na final pelos 
atuais campeões olímpicos, os 
noruegueses Mol e Sorum, por 
2 a 0 (15/21 e 16/21), e ficaram 
com a prata. O bronze veio na 
virada de André e George sobre 
os americanos Schalk e Brunner 
por 2 a 1 (15/21, 21/17 e 15/11). 

São Paulo - A brasileira Bia 
Haddad Maia saltou três posi-
ções e apareceu segunda-feira 
(20) na 29ª colocação do ran-
king mundial de tênis da WTA. 
Ela vem de uma sequência 
de dez vitórias e dois títulos 
em torneios de grama 250 
na Inglaterra, o primeiro em 
Nottingham e, no domingo 
(19), em Birmingham. Neste 
segundo, Bia precisou supe-
rar duas ex-campeãs de 

Wimbledon, Grand Slam inglês 
que fecha a temporada de 
grama a partir do dia 27.

Bia Haddad começou o mês 
de junho no 48º lugar do ran-
king mundial de tênis e subiu 
16 posições após conquistar o 
WTA 250 de Nottingham. Ela 
ganhou cinco jogos para che-
gar ao título, sendo a principal 
vitória contra a grega Maria 
Sakkari, quinta do mundo e 
cabeça de chave número 1 

na competição. Logo a seguir, 
disputou o WTA 250 de Bir-
mingham já como a 32ª do 
mundo e venceu mais cinco 
partidas até levantar a taça. 

Na campanha, venceu com 
autoridade a checa Petra Kvi-
tová, bicampeã de Wimbledon 
em 2017 e 2018, e, na semifi-
nal, ninguém menos que a 
romena Simona Halep, ex-nú-
mero 1 vencedora do Grand 
Slam inglês em 2019. 

Presidente do 
Santos denuncia 
suborno por apostas

Serpente terá Pato e 
Tubarão nesta semana

Vôlei de Praia 
confirma 
favoritismo

Bruno Henrique 
fica fora do 
Brasileirão

Bia Haddad entra no Top 30 da ATP

ASSESSORIA/DANIEL MALUCELLI
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VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204137.

BMW 320I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa,  
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-204131.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00, 45-99988-3377
  CI-204130.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204132.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
40.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-204139.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos em 
couro, luxuosa, completa, higienizada 
e espelhada. Impecável. R$ 
59.000,00. Fone: (45) 99988-3377.  
CI-204138.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. Fone: (45) 
99988-3377.  CI-204136.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado,  2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00, 45-99988-
3377
  CI-204140.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, 2011, preto, gasolina, 
luxuoso, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 60.000,00. 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204133.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 292cv, Blindado, 2011, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 60.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-204134.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, Blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. Fone: (45) 99988-
3377.  CI-204135.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota maritima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
Fone: (45) 99988-3377.  CI-204129.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Apto Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
210.000,00, poderá ficar locado. 
Fone: (45) 99155-6699 Creci J07222  
CI-204122.

WILLIAN VENDE
Vende área com 14 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 11 alq. mec. 
por apenas  2.000sc o alq. Contato:  
9 9922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-204108.

WILLIAN VENDE
Casa no Parque Verde com aprox. 
111m², com sistema de água quente, 
1 suite, 2 quartos, espaço gourmet 
junto a casa, 2 vagas lado lado, por 
apenas R$550 mil. F: (45) 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-204104.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santa 
Cruz com 75m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 10x15 sol da manha, aceita 
TROCA POR APARTAMENTO, valor 
R$280.000,00. Fale comigo 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-204106.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox. 120 m², 
piso superior:1 suíte e dois quartos; 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo 1 vaga (mais 
espaço disponível não coberto para 
2 vagas) com alguns moveis sob 
medida e sistema para água aquecida 
pronto por apenas 460 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-204110.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por apenas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-204109.

VENDE-SE IMÓVEL COME
Ótima sala comercial na avenida 
Carlos Gomes, sentido Centro. 400m² 
área construída e 400m² terreno. 
Valor R$ 2.500.000,00. Analisamos 
imóvel de menor valor no negócio. 
Contato fone: (45) 99947-4163. 
CRECI 20685  CI-203878.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no esmeralda próximo 
a rua Tito Muffato sendo com 102m² 
de terreno com 8,5m de frente, vaga 
para até 3 veículos ou 2 grandes, 
suite mais 2 quartos pé direito duplo 
na sala por apenas 500 mil 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-204117.

WILLIAN VENDE
Vende barracão na br 277, ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 1.050.000 mil, 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-204111.

WILLIAN VENDE
Vende apart. No São Cristóvão 
com 2 quartos mais dependências 
churrasqueira na sacada com total 
de 71m² área total sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204114.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados e ambientes climatizados, 
ótima localização rua sem saída, por 
apenas 590 mil, agende sua visita 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-204118.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito, R$ 
190.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204128.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204124.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 455m² (13x35) no 
Cancelli, Rua Alcir da Motta, murado 
(preservação permanente), R$ 
249.000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204126.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. Fone: (45) 99155-6699 
Creci J07222  CI-204123.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 270M² (10X27) 
no Sto Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Sta Cruz, (preservação 
permanente), R$ 130.000,00. Fone: 
(45) 99155-6699 Creci J07222  CI-204127.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende. Lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.500,000,00, aceita 
carros e parcelamento. Fone: (45) 
99155-6699 Creci J07222  CI-204125.

WILLIAN VENDE
Vende área de aprox 3.200m² com 
barracao medindo aprox. 200m² de 
frente com a br 277, por apenas 
R$850 mil. F:(45)9 9922-7904 CRECI 
19.806f  CI-204103.

WILLIAN VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204119.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferencia 
terreno,  fale comigo 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806F.  CI-
204120.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: 99922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-204105.

WILLIAN VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
204107.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, 1 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$300 mil. Contato (45) 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-204101.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da br 277, ótima localização com 
casa de alvenaria, casa de madeira, 
reserva de mata nativa, apenas 2.000 
sc. de soja por alq. contato (45) 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-204102.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel com 
área total de 20.000m² a aprox. 15 
km do centro sendo 5 km do asfalto 
sem benfeitorias por apenas 250 mil, 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-204112.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza bem 
localizada por apenas 45.000 sc de 
soja podendo ser negociado entrada 
mais 3 anos, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204113.

WILLIAN VENDE
Oportunidade de negócio, vende 
chácara próximo de perímetro urbano 
de Cascavel, fundos para rio pequeno, 
a 3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 850 mil, contato 9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-204115.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual sendo aprox. 
3 km do asfalto ótima para moradia ou 
lazer estrada boa topografia com leve 
declive por apenas 450 mil, aguardo 
seu contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-204116.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-202769.

DANI MASSAGISTA
Massagem relaxante para estresse 
cansaço e dores musculares, 
atendimento com horário marcado, 
sala climatizada. Fone (45) 99987-
7533 Waths.  CI-204341.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-202770.

Convocação

A TRÊS BARRAS INDÚSTRIA DE LÁCTE-
OS DO BRASIL LTDA solicita o comparecimen-
to da senhora MARIA DE LURDES TEZZA, 
ao estabelecimento desta empresa, no prazo de 
72 horas, para tratar de assuntos de seu interesse.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

CENTRAIS ELÉTRICAS PADOVANI LTDA, – torna 
público que irá requerer ao Instituto Agua e Terra - IAT, a Re-
novação Licença de Operação n°19958, para a atividade 
Central Geradora Hidroelétrica 0.85 Mw – CGH Padovani, 
localizada no rio Central – Km 10, em São Pedro do Iguaçu – Pr. 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

PEDREIRA GUARAPUAVA LTDA torna público 
que irá requerer ao IAT - Instituto Água e Terra, a Re-
novação de Licença Operação para extração e be-
neficiamento de basalto, instalada na localidade de-
nominada Jordão, no Município de Guarapuava/PR.
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